

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 147
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 10:50 horas del lunes 04 de enero del 2021, a través de videoconferencia, se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los siguientes Concejales:

- RAUL ESPEJO VARGAS
- VÍCTOR CHANDIA ARCE
- MIGUEL VARGAS ÁVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- NORMA TORRES FUENTES
- ERIC BUHRING CHANDIA

Como Ministro de Fe la señorita Lucy Cartes Ramírez, Secretaria Municipal.

TABLA. -

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Extraordinaria de fecha 14.12.2020.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA.

2.2.- RECIBIDA.

3.- CUENTA PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

1.- Carta Comité de Agua Potable Hernán Brañas de fecha 16.12.2020

2.- Carta Junta de Vecinos Los Altos de Trehuaco, solicita definir nombres para pasajes del sector.

3.- Carta Junta de Vecinos Los Altos de Trehuaco, solicita instalación de luminarias públicas en el sector

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Extraordinaria de fecha 14.12.2020

Sin observaciones.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta Sesión Extraordinaria de fecha 14.12.2020.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA.

No Hay.

2.3.- ANÁLISIS

No Hay.

3.- CUENTA PRESIDENTE.

El Alcalde informa que la semana pasada se realizaron las licenciaturas de los cuartos medios, con todas las medidas sanitarias correspondientes, en una de ellas se contó con la presencia del concejal Víctor Chandia, señalando que Trehuaco respondió con los alumnos haciendo su ceremonia, obviamente bajo la realidad del covid-19, agregando que fue la ocasión para realzar ante la comunidad escolar todos los avances que ha tenido la comuna con respecto al tema de educación. Además, informa que la semana pasada el Ministerio de Obras Públicas anuncio tres obras que son significativas para Trehuaco; el primero es el asfaltado desde Portezuelo hasta Panguilemu, lo segundo es que se anuncia el cambio y mejoramiento de la carpeta de Trehuaco a Quirihue, desde el Puente Lonquen hasta Quirihue, ya que ese tramo esta en pésimas condiciones, es por eso que es un muy buen anuncio para la comuna, lo tercero es que se anunció el asfaltado de algunos kilómetros desde el Puente Lonquen hasta el Puente Rapú, una inversión de aproximadamente \$800.000.000, recordando que hace muchos años venían solicitando un tercer tramo hacia el sector costero, de tal manera, que estaba en carpeta de la época del Ministro Undurraga y el actual Gobierno ha priorizado asfaltar esa parte de Trehuaco para en algún momento asfaltar todo el camino costero. Dice que todos saben que el trabajo del Alcalde Luis Cuevas, para mejorar la conectividad vial, ha sido una tarea titánica, muy difícil, pero no imposible. Pregunta si alguien tiene dudas.

El Concejal Víctor Chandia comenta que son buenas noticias para la comuna, ya que, la pavimentación de carreteras siempre es bienvenida porque de alguna forma vienen a enriquecer un poco la comuna. Dice que le llama la atención cuando se trata de sacar rentabilidad al tema, ya que todos ponen un grano de arena para que funcione desde las autoridades locales hasta autoridades regionales o ministeriales, pero nunca hay que desmerecer los esfuerzos que nacen desde las bases y generalmente los Alcaldes con sus equipos de Concejales y equipos técnicos empiezan por poner en la palestra las solicitudes de ciertas necesidades, y si bien es cierto, el día de mañana depende mucho de la voluntad política de los Gobiernos Regionales o inclusive Ministeriales, espera que las próximas autoridades de la comuna continúen con ese procedimiento para que por fin se pueda tener una buena conectividad vial en Trehuaco.

El Alcalde dice que le parece totalmente aterrizada la reflexión del concejal Víctor Chandia, concuerdan en que todo el mundo quiere sacar algún provecho político, lo cuestionable es que cuesta mucho conseguir el dinero y muchas veces depende de la voluntad de las autoridades ministeriales, regionales, etc. pero cree que es uno de los temas que hay que seguir trabajando en el Valle del Itata, ya que es una de las provincias con menos kilometraje de conectividad vial asfaltada, por lo tanto, hace justicia social la decisión que se ha tomado, de tal manera que hay que seguir trabajando y sin duda hay que trabajar para tener conectado Chillán por Portezuelo, Trehuaco, Coelemu y también hacia la zona costera.

El Concejal Raúl Espejo se suma a las palabras del Alcalde y dice que se trabajó y el Alcalde estuvo presente cuando se hizo el asfaltado de Ninhue. Pregunta si se acuerda que ahí se empezó un proyecto para construir un puente, señalando que en algún momento se realizara. Agradece a los políticos, ya que hay muchos políticos que se han realizado el trabajo, por eso cree que hay que valorar el trabajo que se hace, ya que muchas veces se trabaja 24/7, por lo tanto, debe ser valorado.

La Concejal Norma Torres dice que sin duda los tres proyectos que se van a ejecutar en un corto plazo son una muy buena noticia para la comuna, porque significa que de alguna manera va a potenciar a los vecinos para que puedan tener un mejor pasar, dignificar sus vidas, además tendrán probabilidad a poder tener algún emprendimiento relacionado con el turismo. Destaca a la autoridad local, ya que junto con su equipo siempre han sensibilizado con los vecinos para que de una u otra manera se incorporen de una forma activa a lo que es la economía y los aspectos sociales para que la comuna

siguiente crecimiento. Bajo esa mirada está muy contenta y dice que es bueno que las autoridades hayan sensibilizado con las comunas que estaban más rezagadas.

El Concejal Eric Bühring se suma a los comentarios y análisis de sus colegas, y en relación al tema de la educación y la infraestructura cree que la administración saliente y las administraciones anteriores han ido sentando las bases, tocando el tema de educación y el de la infraestructura vial para el Trehuaco que se comenzará a desarrollar en éste nuevo ciclo político administrativo del país que se avecina, ad portas del proceso constituyente que ya se comienza a asesorar y donde las distintas propuestas y distintos representantes, quienes tendrán tremenda función y responsabilidad de sentar las bases políticas administrativas del país, soñar el País que se quiere. Cree que en los últimos 20 o 30 años el trabajo en Trehuaco se ha ido realizando y se sueña con que la comuna tenga mejor conectividad vial, además se sueña que esta institucionalidad educativa que se ha ido forjando con méritos y limitaciones pueda despegar hacia una mejor educación para los vecinos de Trehuaco. Comenta que las nuevas generaciones en la última medición que se hizo respecto a las prioridades que las juventudes, que están comprometidas con el país en éste proceso constituyente, plantean que dentro de la segunda prioridad de los jóvenes está la educación gratuita y de calidad, por lo tanto, las bases que se plantean de que se tiene un liceo humanístico científico y técnico profesional que están hechos por las autoridades que hasta el día de hoy han trabajado en la comuna van a permitir dar ese salto cualitativo en el marco de un Estado distinto, de un Estado que ponga los recursos para los municipios más pobres, que apuesten por la educación gratuita y de calidad sobre todo para las comunas más sencillas y rezagadas. Felicita los avances y comenta que todos los concejales no pudieron participar de las licenciaturas, pero los felicita por el tremendo esfuerzo dentro del marco de un año muy complejo y también comparte la alegría de ir avanzando en la conectividad entre las comunas. Señala que la economía es lo que permite avanzar y cuando hay buenas redes e infraestructuras viales los pueblos pueden sacar sus productos, hacer llegar los servicios y ese desarrollo es el que necesita nuestra comuna.

4.- CUENTA COMISIONES

No hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

1.- Carta Comité de Agua Potable Hernán Brañas de fecha 16.12.2020

La Secretaría Municipal recuerda que esa carta fue leída en la sesión del 21.12.2020, que se le hizo llegar una copia a don Lee Baeza, como lo pidieron y quién está presente hoy en la sesión de concejo para dar información al respecto de un proyecto que está postulando la municipalidad para el comité de agua potable de la Población Hernán Brañas. Se da lectura a la carta nuevamente.

El Alcalde le solicita a don Lee que les informe sobre el tema.

Don Lee Baeza comenta que efectivamente están trabajando en el proyecto de recambio de matriz, estanque y mejoramiento de la captación de agua del sector Hernán Brañas. Señala que han avanzado en lo que es planimetría general del proyecto, diseño de la red y diseño del estanque, quedando pendiente sólo la topografía y mecánica de suelo para poder subsanar unas observaciones que están pendientes del sector de La Palmera y de donde está el estanque, señalando que con esa información podrán terminar los diseños definitivos de las incusiones que se tienen que materializar para poder abastecer de agua potable. Dice que la cooperativa les entregó todos los antecedentes que tenían disponibles con respecto a los catastros, cantidades de arranques disponibles y el caudal, lo que facilitó el diseño de los cálculos asociados al estanque y a las matrices.

El Alcalde pregunta si alguien tiene consultas.

El Concejal Víctor Chandia dice entender que por éste procedimiento el proyecto está en etapa de construcción, recién.

Don Lee Baeza responde que efectivamente está en la etapa de diseño.

El Concejal Víctor Chandia pregunta si el tema de la topografía y mecánica de suelo generalmente son procesos que se externalizan y se deberían solicitar recursos.

Don Lee Baeza responde que en un principio a través del municipio se iba a financiar la topografía y mecánica de suelo, pero por temas de pandemia los recursos fueron redestinados, es por eso que no se han tenido los recursos asociados para realizar esas especialidades.

El Concejal Víctor Chandia entiende que el proyecto quedará en etapa de construcción mientras se esté a la espera de la topografía y mecánica de suelo, mientras haya dinero en el municipio.

El Alcalde responde que sí.

El Concejal Víctor Chandia pregunta si ahí recién se va a ir a evaluación.

El Alcalde responde que sí, ya que faltan esas dos cosas que hacer y dice que estando listo se va a postulación el proyecto. Agrega que habría que conversar con la cooperativa para ver si tienen recursos para hacer la mecánica de suelo o la topografía, solicitándole a don Lee Baeza que se comunique con la cooperativa.

El Concejal Víctor Chandia pregunta cuál es el costo aproximado de esos servicios.

Don Lee Baeza responde que la mecánica de suelo es para poder hacer el desarrollo de cálculo del estanque y la topografía es para la aislación, captación del estanque y el sector que está llegando a Maitenco, que el costo aproximado de la topografía es de \$1.500.000 y la mecánica de suelo tiene un valor aproximado de \$5.000.000 o \$6.000.000.

El Alcalde dice que tendrían que tener una conversación con la cooperativa para ver si tienen recursos para costear los servicios y la municipalidad costear la diferencia.

El Concejal Víctor Chandia entiende el proceso en el que está el proyecto y sugiere un pequeño esfuerzo desde el municipio en caso de dineros extras, además de trabajar en conjunto con la cooperativa para financiar la topografía y la mecánica de suelo, porque sin eso el proyecto nunca podrá pasar a segunda etapa. Solicita poner prioridad a éste tipo de proyectos, ya que Hernán Brañas se está convirtiendo en un lindo sector urbano y hay que “ponerle ficha”, ya que el día de mañana será un muy buen sector residencial, un sector urbano dormitorio, que necesita ampliar su red de agua para poder entregar certificados de factibilidad a distintas familias que quieran postular a subsidios o comprar sitios para construir. Cree que no se puede perder la oportunidad de ingresar más familias a la comuna de Trehuaco.

El Concejal Eric Bühring señala que no es bueno pre establecer las posibilidades del bolsillo del otro, pero si hay alguna instancia a la que se pueda acudir en términos de solicitar apoyo de fondos para éste tipo de presupuestos, preguntando si se ha hecho algún esfuerzo en conversar con algún consejero regional para solicitar algún fondo adicional del presupuesto del Gobierno Regional.

Don Lee Baeza responde que tienen una asistencia técnica en donde está incorporado el tema de un topógrafo para poder hacer estos levantamientos y de ciertas mecánicas de suelo, pero está en SUBDERE sin financiamiento hace más de un año.

El Concejal Eric Bühring dice que se podría generar más allá del esfuerzo institucional de las instancias que corresponden con el Consejo Regional, alguna conversación o intermediación con algún consejero

regional que pudiera hacer el trámite correspondiente, porque es sabido que a veces queda alguna disponibilidad presupuestaria con el objeto de alivianar el costo del APR de Hernán Brañas.

Don Lee Baeza comenta que en la última reunión que sostuvieron con SUBDERE, cuando financiaron la mantención de la planta de tratamiento, comentaron que se estaba haciendo con los últimos recursos que tenían disponibles, por lo cual, no tendrían acceso a otro financiamiento, pero como ya se está en el año 2021 quizás se pueda hacer el intento y volver a preguntar.

El Alcalde dice que si se tiene la disponibilidad hará el esfuerzo para financiar la mecánica de suelo y la topografía, ojalá antes de terminar su periodo Alcaldicio para dejar entregado el proyecto. Comenta que el tema del agua es muy importante, así que se va a ver el tema antes de febrero.

El Concejal Raúl Espejo se suma a las palabras de sus colegas y felicita al equipo profesional, ya que la carta fue enviada al concejo solicitando respuesta respecto a la responsabilidad que le compete al equipo municipal, si bien es cierto, los recursos son limitados, pero si existe la voluntad del Alcalde y de los concejales en poder aprobar alguna modificación para poder llevar a cabo el proyecto, por su parte aprobaría, ya que el agua es un elemento vital.

El Concejal Luís Sanhueza se suma a las palabras de sus colegas, ya que la verdad de las cosas lo que todos quieren es buscar recursos para que el proyecto se pueda llevar a cabo. Cree que lo primero que hay que hacer es hacer una reunión con la cooperativa para contarles lo que está pasando. Dice que está seguro que el Alcalde hará un gran esfuerzo para buscar la manera de conseguir los recursos que faltan, señalando que en Hernán Brañas hay una lista de aproximadamente 15 personas que están esperando factibilidad de agua, lo que es un problema complejo, cree poco probable que el comité tenga recursos para realizar lo que falta.

2.- Carta Junta de Vecinos Los Altos de Trehuaco, solicita definir nombres para pasajes del sector.

La Secretaria Municipal comenta que a esa carta se le dio lectura en la sesión ordinaria del 14 de diciembre del 2020 y quedaron en analizarla la primera sesión de enero. Señala que se envió la carta con los nombres a cada uno de los concejales y al Alcalde para que pudieran analizarla. Da lectura a la carta.

El Concejal Luís Sanhueza recuerda que tiempo atrás tuvieron la misma discusión con la población nueva, donde se generaron bastantes problemas con los nombres, pero no recuerda si los nombres serían decididos por las autoridades de turno o por la asamblea directa de la organización.

El Alcalde responde que según lo que dice la ley los nombres los decide el Alcalde junto al Concejo, pero en un gesto democrático, de buenas costumbres, han solicitado cuando se trata de esos temas que ellos propongan tres nombres y de esos tres nombres el concejo elige, pero el concejo es libre de sugerir o proponer otro nombre que le parezca.

El Concejal Víctor Chandia dice que con respecto al nombre de las calles concuerda mucho con la intervención del concejal Luís Sanhueza, porque haciendo un poco de memoria cuando se les presentó la propuesta de los nombres de Villa El Sol hizo un planteamiento extenso donde de alguna forma buscaba entregarle identidad y memoria de nuestra comuna, por lo menos de los nombres de las distintas calles que se vayan generando durante el proceso de crecimiento de una comuna y ahí luego de bastante discusión llegaron a la conclusión de que si era necesario como cuerpo colegiado no tomar en consideración los nombres propuestos. Cree que es la oportunidad para poder darle identidad y reconocimiento de la historia a la comuna con las calles, porque así por lo menos las nuevas generaciones, por lo menos, se van a preguntar quién fue el que tiene el nombre de la calle donde vive, cosa que hicieron en la Villa El Sol, y cree que lograron el objetivo y se debería tomar el mismo camino en esta ocasión para seguir avanzando.

La Concejal Norma Torres comenta que con respecto a las tres propuestas encuentra pertinente la segunda propuesta que está relacionada con los ríos, ya que son de nuestra zona y hay historia, por lo tanto, no está alejada de lo que dice el concejal Víctor Chandia.

El Alcalde le pregunta al Concejal Víctor Chandia si sugiere que aparte de nombre de árboles, ríos, y animales que se pongan nombres de personas de Trehuaco.

El Concejal Víctor Chandia responde que nombres de personas que hayan aportado a la comuna, ya sea en cualquier tipo de ámbito o en la misma historia de la creación de la comuna, ya que es una forma de mantener viva la memoria de gente que ha pasado por la comuna y que quizás en 20, 30, 50 años o en dos generaciones más, serán completamente olvidados y esa sería la forma de mantenerlos presentes.

El Alcalde dice que coincide con el concejal Víctor Chandia en ese tema, sugiere que para que sea democrático podrían proponer como concejo dos nombres de personas y los otros dos lo que sugieren ya sea nombres de ríos, animales o árboles para mantener participación de la comunidad.

El Concejal Raúl Espejo dice estar de acuerdo y cree buena idea que como concejales puedan decidir por la mitad de las calles y la organización la otra mitad.

El Alcalde comenta que es tremadamente pertinente lo que se ha planteado en el sentido de la memoria colectiva. Comenta que le gusta el tema de los ríos, pero el río Itata y el río Lonquén nunca van a desaparecer y estarán presentes siempre, por lo tanto, de lo propuesto habría que buscar nombres que sean poco visibilizados. Pregunta si alguien sugiere algún nombre, para las calles, de personas de Trehuaco.

La Concejal Norma Torres dice que con respecto a lo que plantea que ha habido personajes de la historia que han sido invisibilidades y tuvieron una participación bastante importante dentro del desarrollo de la comuna cree que un nombre sería el de un caballero de Minas de Leuque que fue regidor.

El Alcalde dice que el nombre de ese señor es Pedro Pablo Arriagada, sugiere también el nombre de la abuelita Chita., Elsa Pedreros.

El Concejal Luís Sanhueza opina que no puede dar nombres, ya que es el más nuevo en la comuna por eso cree que los demás concejales y el Alcalde son los indicados para darlos a conocer.

El Concejal Víctor Chandia dice que a los nombres ya mencionados se les puede agregar el nombre de don Vicente Silva y así pueden ir apareciendo más nombres, cree que sería ideal dar una semana para tener una propuesta concreta en la próxima sesión y poder llamar a votar, a lo mejor la propuesta podría ser consensuada con la directiva de la junta de vecinos y llegar a algún consenso entendiendo nuestra propuesta y la de ellos. Cree que si alguno de los colegas o alguien de la administración municipal se acerca a la directiva puede que sea tomado de muy buena forma y quizás se podrían poner todos los nombres de una misma temática.

El Alcalde dice que también le gusta mucho el nombre de don Vicente Silva y don Luís Silva que es el hermano y fueron personas luchadoras por la reivindicación de los derechos de los trabajadores, campesinos, etc. sugiere invitar a la directiva de la junta de vecinos la próxima sesión a su oficina para que se pueda tener un dialogo con ellos.

El Concejal Miguel Vargas se refiere sobre que lo que dijo el Alcalde de tomar el acuerdo con la junta de vecinos, recuerda que cuando pusieron los nombres en la Villa El Sol hubo mucho que discutir, ya

que a la junta de vecinos no le gustaban los nombres, agrega que conoció mucho a don Pedro Pablo Arriagada, pero quizás en la junta de vecinos no lo quieran. Dice saber de tres o cuatro personas que fueron grandes en la comuna, además de jueces en los campos, pero quizás a la junta de vecinos no le va a gustar. Pregunta por qué no se puede poner nombres de personas que están activas, mencionando que en distintas partes del país se han colocado nombres de personas que han pasado por una etapa nueva y los han colocado de nombres de calles.

El Alcalde dice que le parece muy bien la opinión del concejal Miguel Vargas, agrega que lo van a conversar.

El Concejal Raúl Espejo está de acuerdo en que como autoridades puedan colocar un nombre cada uno y en la próxima sesión llamar a votar para dejarlo definido.

El Concejal Luís Sanhueza señala que le gustaría buscar nombres de personas que de alguna manera hayan sido participe en la comuna, en el sentido de haber trabajado con los más pobres, gente que se esforzó, dirigentes vecinales, es decir, personas que realmente se la jugaron por la comuna, porque la idea es buscar a alguien que se recuerde por el trabajo que hizo.

El Concejal Víctor Chandia dice que la historia de Trehuaco fue creada por grandes fundos que hace tiempo estaban en la comuna como el fundo Quilpolemu, fundo Minas de Leuque, fundo Torreón, etc, opina que quizás esos nombres también pueden ser una temática generalizada.

El Alcalde dice que por ahora es mejor quedarse con la primera idea y sería bueno que la próxima sesión se votara los nombres que en esta sesión se dejen consensuados.

El Concejal Eric Bühring coincide en que la próxima sesión cada concejal llegue con una propuesta concreta, deliberada y acordada entre los concejales. Opina que los nombres tienen que estar asociados a los procesos históricos y cree que éste tiempo está marcado por dos elementos; uno es la importancia que tiene la mujer en la política del País y en los procesos sociales y lo segundo es el hito histórico, sin precedentes en el mundo que se llama proceso constituyente Chileno, donde somos la primera nación que ha definido como criterio la paridad de género y como criterio la inclusión de los pueblos originarios en el proceso constituyente, por lo tanto, hay que poner esos elementos a la hora de lo que proponen que es no perder la memoria histórica. Dice no saber si saben que hay una tesis que efectivamente de la comuna se levanta sobre la existencia de tres fundos que fueron los pilares fundamentales de la economía, familia, trabajo y cultura que son Quilpolemu, Leuque y Torreón, dice que Francisco Encina, premio Nacional de Literatura y autor de la enciclopedia más grande que existe en el país sobre la historia del país, era el dueño de Quilpolemu. Que en el fundo de Leuque procede Fernando Campos Harriet que es el autor de la historia de las Constituciones en Chile, además en Torreón se tiene la figura de un hombre muy conservador que fue el presidente de la Corte Suprema don Enrique Urrutia Manzano en los tiempos del golpe Militar, que es una figura super importante de la identidad Trehuaquina., forjadores de elementos tan importantes como lo son el soporte jurídico de la Nación y son personas que están ligadas profundamente a la identidad Trehuaquina y son invisibilizadas porque no se tienen los datos, pero el estudio del proceso histórico constituyente nos ha llevado a encontrarnos con estos nombres, por lo tanto, cree que es necesaria una política que el cuerpo de concejales, en conjunto con otros doctores, coloquen una lista de personas invisibilizadas que han estado en la base de lo que es la comuna de Trehuaco.

El Concejal Víctor Chandia comenta que hay una linda historia detrás de los fundos y dice que por ejemplo en Quilpolemu también está una de las capillas más importantes de la costa de aquellos años. Cree que están al debe con respecto a eso y que en la conversación de nombres de calles se haga un poco de historia. Dice que tienen que acostumbrarse a que son ellos los encargados de poner esos temas en la conversación, señala que para ellos sería más sencillo aprobar una sugerencia, evitar un conflicto y colocar los nombres que vienen predeterminados, pero concuerda mucho con el concejal

Eric Bühring de tener aceptadas las bases sobre una estructura y tener sugerencias para evitar la discusión.

El Concejal Raúl espejo dice encontrar razón a sus colegas con respecto a estos grandes personajes, pero cree que en éste caso deberían enfocarse en poner los nombres a las calles que se dieron anteriormente.

El Alcalde dice que se centraría en los cuatro nombres que se dieron, si es que la junta de vecinos aprueba la propuesta. Explica que no es por rechazar la propuesta de la junta de vecinos, pero lo que son árboles ya tienen posicionado su nombre por ser parte del tema nativo, los ríos estarán siempre en la memoria colectiva de los chilenos y los animales es lo mismo. Espera que puedan coincidir en que estas personas que han sido importantes en la historia de Trehuaco, a raíz de su fallecimiento empieza a invisibilizarse. Señala que en una próxima sesión podrían elaborar una lista de nombres de personas importantes a la espera de que se vayan teniendo obras que inaugurar e ir poniendo esos nombres, dando como ejemplo de que se tiene el salón de Los Boldos al cual se le puede poner un nombre.

El Concejal Víctor Chandia comenta que hay dos calles que no tienen nombre, una es la que está al costado de donde se está haciendo el proyecto de ejecución de ampliación del alcantarillado y la otra es el pasaje donde vive la señora Norma Monsalve.

El Alcalde dice que elaboraran la lista y pondrán nombres a todas las calles y pasajes que no lo tengan.

El Alcalde llama a votar una primera propuesta conformada por los cuatro nombres sugeridos que son: Pedro Pablo Arriagada, Elsa Pedreros, Vicente Silva y Luís Silva.

El Concejal Eric Bühring pregunta si tienen que quedar dos.

El Alcalde responde que no, dice que ellos sugerirán los cuatro y si la junta de vecinos acoge los cuatro se quedaran esos cuatro, agregando que si la junta de vecinos insiste en los que ellos han sugerido podemos decir que se sacan dos y se incluyen dos de ellos.

La Secretaria Municipal pregunta si sería una propuesta.

El Alcalde responde que es una propuesta que la próxima sesión sería la votación definitiva. En votación.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** como propuesta, para asignar nombres a las calles de la Junta de Vecinos Los Altos de Trehuaco, los siguientes; Pedro Pablo Arriagada, Elsa Pedreros, Vicente Silva y Luís Silva.

3.- Carta Junta de Vecinos Los Altos de Trehuaco, solicita instalación de luminarias públicas en el sector

La Secretaria Municipal dice que esta carta fue leída el 14.12.2020, dando lectura nuevamente.

El Alcalde dice que se ha estado trabajando en la posibilidad de instalar luminarias en ese sector, pero no se ha concretado por falta de recursos.

La Concejal Norma Torres destaca que la junta de vecinos Los Altos de Trehuaco forma un grupo bastante proactivo, ya que se preocuparon ellos de hacer las gestiones respectivas para darle solución al problema que les aqueja es por ello que los felicita.

El Concejal Víctor Chandia concuerda con lo que dice la concejal Norma Torres, señalando que si bien es cierto, son necesidades que a medida que pasa el tiempo son más frecuentes en la comuna, pero

es producto del crecimiento que ha tenido la villa Los Altos de Trehuaco y cree que es necesario poner esas prioridades y tiene la esperanza de que el trabajo tenga buenos frutos.

El Concejal Raúl Espejo también concuerda con sus colegas, cree que es necesario que ellos tengan luminarias públicas, ya que es un lugar bastante poblado. Agrega que aprobara la decisión de algún recurso que se requiera destinar para las luminarias públicas de Los Altos de Trehuaco.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No Hay.

7.- INCIDENTES

No hay

Siendo las 12:25 se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Enero 04 del 2021

1.-El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta Sesión Extraordinaria de fecha 14.12.2020.

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** como propuesta, para asignar nombres a las calles de la Junta de Vecinos los Altos de Trehuaco, los siguientes; Pedro Pablo Arriagada, Elsa Pedreros, Vicente Silva y Luís Silva.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe